

Sachgebiet Amt 2 - Bauverwaltung		Sachbearbeiter Herr Nägele	
Beratung Stadtrat	Datum 26.09.2022	Behandlung öffentlich	Zuständigkeit Entscheidung
Betreff Ausbau Breitbandnetz in den Ortsteilen			

Sachverhalt:

Am 30.05.2022 wurden dem Stadtrat durch die Breitbandberatung Bayern, Herrn Langer die Ergebnisse der Markterkundung vorgestellt.

Im Nachgang fanden insbesondere für den Bereich Geilsheim mehrere Gespräche mit der Nahwärme Geilsheim und verschiedenen Glasfasernetzbetreibern statt. Wie in der Bauausschusssitzung am 21.07.2022 von Zweiten Bürgermeister Schülein erläutert, stellte sich dabei heraus, dass eine weitere Betreuung durch das Büro Schröter aus Schwabach zielführender wäre, als die weitere Betreuung durch die Breitbandberatung Bayern. Da das Angebot von Büro Schröter unter 5.000 € liegt und sich etwas günstiger als das von der Breitbandberatung Bayern darstellt, wurde inzwischen das Büro Schröter beauftragt.

Bei einer Durchsichtung der übergebenen Unterlagen stellte Herr Schröter fest, dass er noch einen offiziellen Beschluss des Stadtrates benötigt, in dem dieser für den Herbst 2022 den Start einer Ausschreibung bezüglich dem Ortsteil Geilsheim beschließt.

Weiterhin wurde festgestellt, dass im Moment noch niemand sagen kann, in wie weit nach 2022 diese Verfahren weiter gefördert werden, insbesondere die Höhe der Zuschüsse sind dabei noch nicht festgelegt. Aus diesem Grund bietet es sich an, in einer zweiten Ausschreibung für die Ortsteile Altentrüdingen, Schobdach, Fürnheim, Reichenbach, Himmerstall, Stahlhöfe und Goschenhof eine Ausschreibung zum Glasfaserausbau zu starten. Dies insbesondere unter der Feststellung, dass bei Ausschreibungen momentan überraschend viele Angebote eingehen. Aus Verfahrensgründen sollte diese Ausschreibung allerdings erst vier bis sechs Wochen nach der Ausschreibung für Geilsheim versendet werden.

Bezüglich der Kosten für den städtischen Haushalt (10% der Kosten) könnte Herr Schröter folgende Zahlen als Kostenschätzung angeben: Geilsheim etwa 145.000€ und die restlichen Ortsteile, ohne Obermögersheim etwa 175.000 €. Die Geldbeträge fallen voraussichtlich nach vergleichbaren Objekten zur Hälfte in 2023 an und zu jeweils einem viertel in 2024 und 2025. Der Zuschuss wird normalerweise allerspätestens nach 6 Wochen überwiesen.

Als dritten Punkt wurde angesprochen, dass die Stadt Wassertrüdingen dringend mit der Nahwärme Geilsheim abstimmen muss, wer das zukünftige Glasfasernetz in Geilsheim vermietet. Vermietet die Nahwärme Geilsheim und erschließt somit auf eigene Kosten alle Anwesen in Geilsheim mit Glasfaser jetzt und auch in Zukunft, oder erwirbt die Stadt das Netz von der Nahwärme Geilsheim und ergänzt deren Netz auf städtische Kosten. Dies wäre dringend zu klären und in der nächsten Stadtratssitzung zu beschließen.

Vorschlag zum 1. Beschluss:

Der Stadtrat beauftragt das Büro Schröter für den Ortsteil Geilsheim eine Ausschreibung für Breitbandausbau, d.h. die Versorgung mit Internet über Glasfaser zu starten.

2. Beschluss:

Der Stadtrat beauftragt das Büro Schröter für die Ortsteile Altentrüdingen, Fürnheim, Reichenbach, Schobdach, Stahlhöfe, und Goschenhof eine Ausschreibung für Breitbandausbau, d.h. die Versorgung mit Internet über Glasfaser, sobald verfahrenstechnisch möglich, zu starten.